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корректировка границ муниципалитетов  
упрощает жизнь населению

Поселок тактыбай, в свое время появившийся между Бишкильским сель-
ским поселением и платформой 2060-го километра, оказался на границе 
двух соседних районов. и хотя сами жители считали себя чебаркульцами и 
больше тяготели к Чебаркульскому району, да и насущные вопросы ездили 
решать в Бишкиль или Чебаркуль, из-за технической ошибки территория 
относилась к сосновскому району. доставлявшая массу неудобств населе-
нию и трудностей местным властям, накануне ошибка была устранена.

стАть ЧАстью  
своего рАйонА

Корректировка границ 
Чебаркульского и Соснов-
ского районов стала одним 
из вопросов внеочередного 
заседания южноуральского 
парламента. По словам ис-
полняющего обязанности 
председателя Законодатель-
ного Собрания олега Гербера, 
исправление муниципальных 
границ как раз и помогает 

Олег Гербер, исполняющий 
обязанности председателя 
Законодательного Собрания:

Главное — создать для 
жителей понятные ус-

ловия владения, пользова-
ния землей и другим иму-
ществом, а также исклю-
чить спорные ситуации в 
связи с наложением участ-
ков на смежных участках 
муниципальных границ. 
В свою очередь органы 
местного самоуправления 
могут эффективно пла-
нировать развитие своих 
территорий, реализовы-
вать перспективные 
проекты.

устранять выявляемые пересе-
чения, пустоты и реестровые 
ошибки, решать вопросы под-
ведомственности территории.

Для того чтобы разобрать-
ся, что по факту изменится 
для самих жителей и местных 
властей, мы отправились в 
Тактыбай. Это действительно 
маленький поселок с одной 
улицей и одной дорогой, по 

обеим сторонам которой 
стоят частные домовладения, 
где проживают порядка 40 
человек.

— Из-за технической 
ошибки жители сталкивались 
с рядом проблем. Это реги-
страция земельных участков и 
недвижимости, подключение 
домов к электроснабжению, 
получение справок в органах 
социальной защиты, — рас-
сказал глава Бишкильского 
сельского поселения Сергей 
Базунов. — С передачей зе-
мель от Сосновского района 
Чебаркульскому многие во-
просы жителей будут решать-
ся гораздо проще. Органам 
власти это позволит более 
предметно заниматься раз-
витием населенного пункта, 
содержать дороги, уличное 
освещение, в зимнее время 
проводить очистку улицы от 
снега.

— Раньше, когда люди к 
нам обращались, мы, к со-
жалению, не могли в полной 
мере помочь. Теперь это зем-
ля Чебаркульского района, а 
значит, имеем полное право 
решать насущные проблемы 
поселка, — добавил депутат 
Бишкильского сельского по-
селения Андрей Стрекнев.

Между тем с принятием 
областного закона произо-
шел равноценный обмен 
территориями: часть поля с 
восточной стороны Бишкиля 
перешла во владение Соснов-
ского района.

Подробную информацию 
о том, что изменилось по-
сле корректировки границ, в 
ближайшее время доведут до 
каждого жителя поселка.

Отметим, Челябинская 
область стала пилотным 
регионом по реализации 
федерального проекта «На-
циональная система про-
странственных данных», в 
рамках которого обеспечива-
ется описание местоположе-
ния границ муниципальных 
образований, населенных 
пунктов и территориальных 
зон с их внесением в Единый 
государственный реестр не-
движимости. За прошедшие 
пять месяцев этого года де-

путаты Законодательного 
Собрания приняли поправки 
в областные законы по кор-
ректировке границ пяти и 
состава семи муниципалите-
тов, в частности Еткульского, 
Октябрьского, Саткинского, 
Увельского и Троицкого 
районов. Для рассмотрения 
готовятся законопроекты по 
Катав-Ивановскому и Ашин-
скому районам.

О том, что изменилось после корректировки 
границ, доведут до каждого жителя поселка.
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АлексАндр ПАтритеев

иНициАТивАфиНАНСы

СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКА

НАГРАжДЕНиЕ

на южном урале студентам из многодетных семей 
компенсируют плату за обучение

Поблагодарили за профессионализм

за нарушение ряда правил 
благоустройства установят штрафы

дополнительные федеральные деньги направят                                
на сферы образования и здравоохранения

Инициативу главы реги-
она Алексея Текслера одо-
брили депутаты комитета 
Законодательного Собрания 
по социальной политике.

Мера поддержки затронет 
студентов в возрасте до 23 лет, 
обучающихся в областных 
государственных професси-
ональных образовательных 

органи-
зациях на 
террито-

рии ре-
гиона, 

в Челябинской области студенты профессиональных образователь-
ных организаций, воспитывающиеся в многодетных семьях, смогут 
получить компенсацию за обучение. выплата составит 20% от рас-
ходов за годовую оплату обучения.

ромАн рудин. фото олегА тАтАркинА

нинА ЧеркАсскАя. фото людмилы ковАлевой

По информАции zs74.ru

Комитет по социальной политике 
поддержал новую инициативу губернатора.

если они являются членами 
многодетных семей, где в том 
числе воспитываются усынов-
ленные (удочеренные), находя-
щиеся под опекой (попечитель-
ством), пасынки (падчерицы). 

Компенсационная выпла-
та составит 20% от расходов 
за годовую оплату обучения, 
но не превысит 14 010 рублей.

Кроме того, на заседании ко-
митета исполняющая обязан-
ности министра образования 
региона Елена Коузова анонси-
ровала проект закона, букваль-
но накануне внесенный губер-
натором Алексеем Текслером.

— Законопроект направлен 
на организацию бюджетных 
мест в вузах по программам 
бакалавриата и магистратуры 
для изучения иранских язы-
ков. Такой запрос был озвучен 
предприятиями Челябинской 
области, ведущими внешнюю 
экономическую деятель-
ность, — прокомментировал 
председатель комитета Сергей 
буяков. — Уверен, на ближай-
шем внеочередном заседании 
комитета по социальной по-
литике мы поддержим эту 
инициативу, чтобы уже в на-
чале учебного года подобные 
места были предусмотрены.

Законопроектом, внесен-
ным Челябинской город-
ской думой, предлагается 
установить ответственность:

  за ненадлежащее содер-
жание входных групп (не вхо-
дящих в состав общего имуще-
ства МКД) для собственников 
нежилых помещений в МКД;

 за непринятие мер по 
установке урн в определенных 
правилами благоустройства 
местах или за создание препят-
ствий для сбора мусора в урны;

 за размещение без раз-
решения временных объ-
ектов, в том числе объек-
тов развозной торговли.

Кроме того, предлагается 
ввести предупреждение как 
меру административного воз-
действия по некоторым соста-
вам правонарушений, а также 
увеличить размеры штрафов 
до максимума, установлен-
ного КоАП РФ, в частности, 
за расклейку объявлений в 

неустановленных местах. По 
мнению авторов законопро-
екта, это побудит собствен-
ников объектов благоустрой-
ства поддерживать и улучшать 
их эстетическое состояние.

Напомним, согласно  
КоАП, максимальный размер 
штрафа за административные 
правонарушения для граждан 
составляет 5 тысяч рублей, для 
должностных лиц — 50 тысяч 
рублей. Максимальный раз-
мер штрафа для юрлиц мо-
жет достигать 1 млн рублей.

— Введение таких норм 
позволит предотвратить или 
хотя бы уменьшить система-
тические правонарушения, 
— отметил Анатолий брагин. 
— Рекомендуем областному 
парламенту принять про-
ект закона в первом чтении.

Кстати, инициатива уже 
поддержана органами мест-
ного самоуправления Зла-
тоуста, Миасса и Копейска.

Как пояснил председатель комитета по законодательству Анатолий 
брагин, в ходе реализации правил благоустройства на территории 
Челябинска и работы административной комиссии выявлена не-
обходимость в дополнительном регулировании отдельных вопросов 
адмответственности за нарушение таких правил.

За многолетний добро-
совестный труд и высо-
кий профессионализм 
почетной грамотой реги-
онального парламента 
отмечены замести-
тель главного врача 
по инновационной 
работе Челябин-
ского областно-
го клинического 
центра онкологии 
и ядерной медицины 
Алексей Привалов, а 

в законодательном Собрании 
вручили почетные грамоты и 
благодарственные письма юж-
ноуральцам разных профессий.

также главврач Челябинской 
ГКБ № 2 Ольга Поздеева. 
Благодарственные письма 
получили работники «Почты 
России», медицинские специ-
алисты и сотрудники метал-

лургических компаний.
— Все награжденные 

представляют различ-
ные профессии, но 
каждый из них внес 

значительный вклад 
в развитие Челя-
бинской области, 
— отметил пред-
седатель комите-
та по социаль-
ной политике  
Сергей буяков, 

проводивший це-
ремонию вручения.

На новых остановочных комплексах 
расклейка объявлений явно неуместна. 

тАкЖе в номере:
работа в избирательном
округе евгения илле...              с. 4-5

Законопроектом предусма-
тривается увеличение объема 
федеральных безвозмездных 
поступлений на сумму 425,7 
млн рублей по ряду направле-
ний. Так, на создание новых 
мест в общеобразовательных 
организациях направят 184,2 
млн рублей; на реализацию 
региональных проектов мо-
дернизации первичного звена 
здравоохранения — 106,6 млн 
рублей; на финансовое обеспе-
чение производителям зерновых 
культур части затрат на произ-
водство и реализацию зерна — 
68,8 млн рублей; на оказание 
мер соцподдержки херсонцам, 
вынужденно покинувшим ме-
сто постоянного проживания 
и прибывшим в Челябинскую 
область, — 38,8 млн рублей; на 

На заседании комитета за-
конодательного Собрания по 
бюджету и налогам депутаты 
одобрили изменения в бюджет 
Челябинской области, связан-
ные с поступлением в региональ-
ную казну дополнительных фе-
деральных средств. заседание 
комитета провел вице-спикер 
южноуральского парламента 
Юрий Карликанов.

мероприятия по предупрежде-
нию и борьбе с инфекционны-
ми заболеваниями — 13,8 млн  
рублей; на организацию профес-
сионального обучения и допол-
нительного профобразования 
работников промышленных 
предприятий — 7,7 млн рублей.

— Федеральные деньги 
являются целевыми и пред-
назначены для конкретных 
расходов, — напомнил Юрий 

Карликанов, обратив внима-
ние, что в статье «создание но-
вых мест в общеобразователь-
ных организациях» речь идет 
о строительстве новой школы 
в поселке Вишневая Горка.

Депутаты комитета под-
держали предлагаемые по-
правки и рекомендовали их к 
принятию в первом и третьем 
чтениях на 38-м заседании 
южноуральского парламента.

Заседание комитета провел вице-спикер  
областного парламента Юрий Карликанов.

Заседание комитета по бюджету и налогам 
завершило неделю профильных комитетов. 
Очередное заседание Законодательного 
Собрания состоится 29 июня.
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нАгрАЖдение

СМи

Официальный сайт: 
https://www.zs74.ru

на RuTube:
https://rutube.ru/
channel/23927023/

во «ВКонтакте»: 
https://vk.com/zso74 

в Telegram:
https://t.me/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ  СобРАНиЕ 
в иНТЕРНЕТЕ: 

Один из лауреатов — Анастасия Чу-
дайкина (на фото), депутат собрания 
депутатов Усть-Катава. Для нее обще-
ственная деятельность началась имен-
но с молодежного движения. И сегодня 
городской депутат не теряет связи с 
новым поколением усть-катавцев. 

— Активно взаимодействуем с на-
шей Молодежной палатой, реализуем 
общественно значимые проекты, 
— рассказала Анастасия Чудайкина. 
— Вот сейчас подготовили грантовый 
проект, который планируем защищать 
на форуме «Утро». Он связан с благо-
устройством территории вокруг уни-
кального родника в Усть-Катаве, с соз-
данием зоны отдыха. Подобного у нас 
в городе не было. На самом деле идей у 
молодежи много.

Так, наша собеседница поделилась 
историей о том, как вместе с Молодеж-
ной палатой и при поддержке жителей 
удалось воплотить в жизнь инициативу 
по строительству детской площадки в 
поселке Паранино, помог в этом про-
ект «Формирование комфортной го-
родской среды». 

— Получился замечательный дет-
ский городок. Кроме того, активно 
заявляемся на участие в областной про-
грамме «Инициативное бюджетирова-
ние», — добавила Анастасия.

Почетные награды вручили испол-
няющий обязанности спикера област-

АлексАндр ПАтритеев. фото дмитрия куткинА

ежегодно в россии в последнюю субботу июня отмечается 
день молодежи. в этом году праздник пришелся на 24 июня. 
за день до этого в законодательном собрании состоялось 
традиционное вручение премии в сфере молодежной полити-
ки. ее лауреатами стали 70 южноуральцев. все они так или 
иначе активно участвуют в реализации государственной мо-
лодежной политики, программ социально-экономического 
развития региона, социальных и благотворительных проектов, 
работают в общественных молодежных организациях.

в парламенте вручили премию в сфере молодежной политики

у молодеЖи много идей

ного парламента Павел Киселев и пред-
седатель комитета Законодательного 
Собрания по молодежной политике, 
культуре и спорту Михаил видгоф.

— Премия вручается тем, кто при-
нимает самое активное участие в 
воспитании молодежи, поддержке ее 
инициатив и проектов. Сегодня в числе 
лауреатов — как сами молодые люди, 
волонтеры, студенты, так и их педаго-
ги, специалисты и руководители пред-
приятий, — отметил Михаил Видгоф.

В свою очередь Павел Киселев под-
черкнул, что вопросы реализации 
молодежной политики являются при-

оритетными для депутатов Законода-
тельного Собрания:

— Благодаря конструктивному со-
трудничеству органов власти области и 
наиболее активных молодых граждан в 
нашем регионе создана одна из лучших 
в России нормативных правовых баз, 
регулирующих отношения в сфере мо-
лодежной политики.

Большое внимание депутатский кор-
пус уделяет поддержке учащейся мо-
лодежи. Ежегодно в канун Всемирного 
дня студентов вручается 185 стипендий 
лучшим студентам и аспирантам уч-
реждений профобразования. 

Особый интерес вызывают прово-
димые Законодательным Собранием 
конкурс молодежных проектов «Че-
лябинская область — это мы!», смотр-
конкурс молодежных парламентских 
формирований, а также конкурс «Пар-
ламентские дебаты».

В поле внимания южноуральского 
парламента постоянно находятся во-
просы, которые ставят Общественная 
молодежная палата и Собрание моло-
дых депутатов — коллегиальные орга-
ны при Законодательном Собрании.

Павел Киселев и Михаил Видгоф 
вручают премию Анастасии Чудайкиной.

Один из таких проектов — «Закон в 
действии». В его рамках подготовлено 
десять сюжетов для телепрограммы 
Законодательного Собрания «Наш 
парламент», а также статьи в газету 
«Парламентская неделя» и в другие 
СМИ. Они рассказывают о том, 
как реализуются областные законы,  
предусматривающие ряд мер соци-
альной поддержки — например, ком-
пенсацию части процентной ставки 
по ипотечным кредитам работникам 
IT-сферы, выплату на приобретение 
и установку внутридомового газово-
го оборудования для отдельных ка-
тегорий граждан. Кстати, буквально 
в прошлом номере вышел репортаж 
о специальной региональной соц-
выплате. Она была установлена в 
этом году медицинскому персоналу, 
который оказывает медпомощь, не 
входящую в базовую программу обяза-
тельного медицинского страхования.

Один из сюжетов программы 
«Наш парламент» был посвящен 
закону об ответственном обраще-
нии с домашними животными. На 
примере кинолога-любителя рас-
сказали о дополнительных требова-
ниях к содержанию и выгулу собак.

В рамках проекта «Просто о за-
коне» подготовлены информацион-
ные материалы по следующим темам: 
«Что изменится с января 2023 года? 
Новое в законодательстве Челябин-
ской области», «Материнский капи-
тал: федеральный и региональный», 
«Что важно знать о сертификатах 
для особых детей», «Новые меры 
поддержки участников СВО и их 
семей, принятые на 34-м заседа-
нии Законодательного Собрания».

— Реализуя проекты «Закон в дей-
ствии» и «Просто о законе», мы помо-
гаем людям разобраться в тонкостях 
региональных законов, просто и по-
нятно рассказать об их содержании 
и правоприменительной практике. 
Мы встречаемся с людьми, которые 
уже воспользовались тем или иным 
законом, узнаем их мнение, чтобы при 
необходимости внести корректиров-
ки, — отметил председатель комитета, 
исполняющий обязанности спикера 
областного парламента олег Гербер.

информационные 
проекты помогают 
разобраться в законах

ромАн рудин

Депутаты комитета по информационной 
политике рассмотрели вопросы реали-
зации информационных проектов юж-
ноуральского парламента.
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Число избирателей: 
более 92 000

Состав округа:
Троицкий городской округ, 

Троицкий район, 
часть Чесменского района.

на карте Челябинской области город троицк занимает особое место. не только благодаря 
своему приграничному положению, за что его называют «воротами в Азию», но и культурному, 
духовному наследию, которое здесь бережно хранят и которым по праву гордятся его жители. 
впрочем, не едиными прежними заслугами живет муниципалитет. напротив, он динамично раз-
вивается и, не теряя исторических корней, сочетает в себе черты современного города. Благо-
устройство играет ключевую роль. неслучайно именно этому направлению депутат 
законодательного собрания евгений илле уделяет самое пристальное внимание в рамках ра-
боты в избирательном округе.

елена СтАрОжихиНА, гость города, 
бывшая жительница троицка:

Со стороны, конечно, видно, 
как преобразился город. ре-

монтируются прежние объекты, 
появляются новые. Как благоу-
строен парк, это вообще уровень 
столицы. Мы живем в рязани, и 
у нас, честно скажу, такого нет. 
Действительно, много сдела-
но в троицке.

АлексАндр ПАтритеев. фото дмитрия куткинА

троицкий избирательный 
округ № 25

мАршрут-округ

евгений илле: 

рАБотАть 
в комАнде

По знаковым местам

Рабочая поездка Евгения илле по 
Троицку началась буквально со въезда 
в город. Со стелы, известной, пожалуй, 
на всю страну, да и за ее пределами 
тоже. Однако депутат признался, что 
когда он посещал Троицк во время 
своей предвыборной кампании, стела 
пребывала в удручающем состоянии, а 
хотелось, чтобы это знаковое место и у 
жителей вызывало гордость, и у гостей 
города — приятное удивление. Ремонт 
объекта проводился в рамках програм-
мы «Инициативное бюджетирование». 
Депутат побывал здесь накануне от-
крытия.

— Благодаря программе жители Че-
лябинской области сами определяют, 
какие объекты будут благоустраиваться 

в их населенном пункте при поддержке 
областного бюджета. Мы сегодня по-
сетим целый ряд таких объектов, кото-
рые уже благоустроены или находятся 
в процессе реконструкции, обновле-
ния как раз в рамках инициативного 
бюджетирования, — заметил Евгений 
Илле.

Кстати, подобным образом не так 
давно преобразилась и еще одна до-
стопримечательность Троицка — сквер 
перед памятником основателю города 
Ивану Неплюеву.

набережная                                   
как точка роста

Между тем одним из самых мас-
штабных проектов в Троицке за по-
следние несколько лет можно по праву 
считать благоустройство набережной 
на реке Уй. Объект проходил публич-
ные обсуждения и стал абсолютным 
лидером по итогам голосования, в 
котором участвовал весь город. Про-
ектирование делалось на основании 
мнения жителей. А затем проект трои-
цкой набережной принял участие от 
Челябинской области во Всероссий-
ском конкурсе. Надо ли говорить, 
что конкуренция была серьезной. Но 
проект оказался в числе победителей 
и сегодня реализуется за счет средств 
федерального, областного и местного 
бюджетов. 

На набережной появятся «островки» 
с детскими игровыми площадками, 
площадками для занятий различными 
видами спорта, а кроме того, так на-
зываемые тихие зоны. Предусмотрено 

создание комфортных условий для пе-
ремещения маломобильных граждан. 
Помимо тротуаров будет и велодорож-
ка, которая войдет в общегородскую 
сеть. 

— При этом мы максимально стара-
емся сохранить естественный рельеф 
набережной с деревьями и кустарни-
ками. То есть это проект с приставкой 
«эко», — обратил внимание глава Трои-
цка Александр Виноградов. — Кстати, 
здесь в оврагах есть гнезда, где живут 
речные ласточки. Здесь у них основное 
место миграции и размножения. Это 
птичье поселение также сохранят.

По словам главы города, до конца 
лета проект должны полностью реа-
лизовать, но на самом деле это только 
часть большого мастер-плана по раз-
витию территории. 

— Самое главное, что здесь прак-
тически с нуля создается новое обще-

ственное пространство, новая точка 
роста для городского округа. Уверен, 
что интерес к развитию этого места 
проявит и малый бизнес.

Парк на уровне столицы

В ходе визита Евгений Илле также 
посмотрел, как завершается рекон-
струкция парка культуры и отдыха им. 
Н.Д. Томина. После модернизации он 
стал совмещать в себе функции куль-
турного и спортивного пространства 
для жителей города и района. Здесь 
установлена карусель, обустроены 
беговая и велосипедная дорожки. Для 
детей есть скалодром и скейт-парк, 
а также колесо обозрения, высажено 
около 400 новых деревьев и кустарни-
ков. В обновленном амфитеатре уве-
личили количество зрительных мест 
— практически в три раза. Примеча-
тельно, что при входе размещена афи-
ша, где тематические мероприятия 
расписаны практически на каждый 
день — от семейных и музыкальных 
вечеров до ветеранских встреч и «здо-
ровых суббот».

— Я уроженка Троицка, но так вы-
шло, что в начале 2000-х уехала. Часто 
приезжаю сюда с детьми навестить 
своих родителей. Со стороны, конечно, 
видно, как преобразился город, —     

В парке культуры и отдыха имени Н.Д. томина.
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Майя терСиНцеВА, 
жительница троицка:

благодаря спортплощадке пе-
ред ДК жители теперь больше 

уделяют внимания своему здоро-
вью. Всегда участвую в голосова-
нии за объекты благоустройства. 
Голосовать, конечно, нужно, по-
тому что результат, как говорится, 
налицо. Это же очень хорошо, 
когда город меняется.

мАршрут-округ

поделилась мнением одна из посетите-
лей парка Елена Старожихина. — Ре-
монтируются прежние объекты, появ-
ляются новые, в том числе пешеходная 
улица, очень красивая. А как благо-
устроен парк — это вообще уровень 
столицы! Мы живем в Рязани, и у нас, 
честно скажу, такого нет. Действитель-
но, много сделано в Троицке.

дороги, которые 
объединяют

Следующий объект — улица Ок-
тябрьская, ее реконструкция, от улицы 
Володарского до улицы Разина, запла-
нирована до 2024 года. Ранее дороги 
здесь были грунтовыми.

— Мы обращались к губернатору 
Челябинской области Алексею Текслеру 
с просьбой решить вопрос о переводе 
этих грунтовых дорог в асфальт. Глава 
региона отреагировал положительно, 
— рассказал областной парламентарий. 
— Наконец улица приводится в над-
лежащее состояние. Дорожные работы 
продолжаются.

Евгений илле отметил, что посте-
пенно, шаг за шагом, в городе форми-
руется современный туристический 
маршрут с уникальными точками при-
тяжения.

— Здесь в округе много достопри-
мечательных мест, и, конечно, хочется 
обойти их пешком, наслаждаясь куль-
турными и духовными ценностями, к 

которым бережно относятся в Троицке, 
— подчеркнул депутат.

«голосовать, конечно, 
нужно»

В поселке Станционный Евгений 
Илле вместе с Александром Виногра-
довым осмотрели обновленный стади-
он «Сатурн плюс», пообщались с жи-
телями на территории общественного 
пространства перед Домом культуры 
имени Луначарского.

Так, горожанка Майя Терсинце-
ва рассказала, что и представители 
старшего поколения, и молодежь с 
удовольствием бывают в этом районе, 
а благодаря спортплощадке перед ДК, 
теперь больше уделяют внимания сво-
ему здоровью.

— Всегда участвую в голосовании за 
объекты благоустройства. Голосовать, 
конечно, нужно, потому что результат, 
как говорится, налицо. Это же очень 
хорошо, когда город меняется, — заме-
тила Майя Терсинцева.

В самом Доме культуры расположи-
лись концертный зал с кинооборудо-
ванием, библиотека, помещения для 
творческих коллективов. Здесь работа-
ет 18 клубных формирований.

Во время посещения классов для 
занятий Евгений Илле поговорил с 
участницами коллектива ветеранов 
«Сударыня»:

— Я был в этом ДК еще до ремонта, 
а также — в прошлом году, когда ре-
монт уже шел полным ходом. Сейчас 
хочу убедиться, что все сделано на 
должном уровне.

— Если какие недоделки и были, 
все быстро исправили. Красота теперь, 
— дружно ответили артисты. — Ребя-
тишек здесь всегда много. Видно, что 
народ здесь отдыхает, ну, и участвует 
в мероприятиях. Мы тоже не отстаем. 
Вот поэтому сейчас и собрались — ре-
петируем номер для выступления в 
парке культуры.

на депутатском контроле

Следующая остановка — поселок 
Энергетиков. В Центр культурного раз-
вития депутат Законодательного Со-
брания приехал вне программы визита. 

Как рассказал глава города, в этом году 
по программе «Городская среда» перед 
центром появится новое общественное 
пространство с сухим фонтаном. Есть 
планы и по реконструкции самого 
культурного учреждения: необходим 
ремонт летней веранды, рекреаций 
первого этажа, обновление зала. Евге-
ний Илле взял ход ремонтных ремонт 
на депутатский контроль. 

— Сегодня мы зафиксируем, как бы-
ло, а впоследствии, когда работы будут 
проведены, посмотрим, как стало, — 
заверил парламентарий.

Здесь же, в поселке Энергетиков, 
Евгений Илле побывал в новой ко-
тельной мощностью 60 МВт, которую 
построили в рамках мероприятий по 
модернизации системы коммунальной 
инфраструктуры при финансовой под-
держке государственной корпорации 
— Фонда содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства.

В поселке сегодня проживают по-
рядка 10 000 человек. Есть немало со-
циально значимых объектов, поэтому 
потребность в современной котельной 

назрела давно. Осенью прошлого года 
объект был запущен в эксплуатацию, 
стабильно отработал в зимний период. 

— Самая главная польза для жи-
телей — это присутствие в поселке 
надежного теплоснабжения в нужных 
параметрах. Проект разрабатывался 
несколько лет назад, к реализации 
приступили до изменения внешнепо-
литической ситуации. Удалось сделать 
все с надлежащим качеством, с за-
планированным для установки обору-
дованием. Проблем с эксплуатацией 
сейчас нет. Все работает в штатном 
режиме, — заверил Александр Вино-
градов.

Подводя итоги рабочего визита в 
Троицк, Евгений Илле подчеркнул, что 
начиная с предвыборной кампании, 
вместе с городской администрацией 
работает в тесном взаимодействии над 
наказами избирателей. 

— В целом можно сказать, что город 
динамично развивается. Совместная 
работа местных властей и депутатов 
приносит свои плоды, — резюмировал 
парламентарий.

евгений илле держит на личном контроле реализацию проектов.

Грунтовые дороги в троицке планомерно переводят в асфальт.

Общественное пространство перед ДК Луначарского.

Депутат пообщался с работниками новой котельной.
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АктуАльно

В регионе ведется монито-
ринг наполняемости 19 поверх-
ностных водных объектов, ко-
торые обеспечивают питьевое 
и хозяйственно-бытовое водо-
снабжение городов Бакал, Зла-
тоуст, Касли, Кыштым, Магни-
тогорск, Миасс, Нязепетровск, 
Сатка, Троицк, Челябинск и 
Южноуральск, населенных 
пунктов Брединского района.

Объекты заполнены до от-
меток уровней, обеспечива-
ющих до начала половодья (1 
апреля 2024 года) водоснаб-
жение этих муниципалитетов. 

Между тем депутаты обрати-
ли внимание, что Аргазинское 
водохранилище заполнено на 
49% от пол-
ной емкости. 
М и н и с т р 
э к о л о г и и  
Сергей Ли-

хачев ответил, что это типич-
ная для периода маловодья 
ситуация, в случае нехватки 
воды будет осуществлена 
ее переброска из Долго-
бродского водохранилища.

В этом году продолжается 
работа по заключению дого-
воров на водопользование, в 
результате чего уже не ведется 
забор воды без разрешитель-
ных документов из Кыштым-
ского и Мало-Саткинско-
го водохранилищ. Пока не 
решился вопрос с забором 
воды без договоров на водо-
пользование из Брединско-
го водохранилища на реке 
Синташта и Зацепинского 
пруда на реке Большой Маук.

Министерству экологии и 
министерству промышлен-
ности рекомендовано про-
должить работу по предотвра-
щению нелегитимного забора 
воды из этих водохранилищ, 
контролируя оформление раз-
решительной документации.

ЭКоЛоГиЯ

цифРА

регионального значения 
созданы сегодня  
в Челябинской области.

142 
ооПт АлексАндр ПАтритеев. фото олегА кАргАПоловА

в регионе совершенствуют 
законодательство в сфере экотуризма 

население и объекты экономики 
обеспечены водой в полном объеме

тАкЖе в номере:
22 июня  — особый день
в истории россии...                    с. 8

временная комиссия по мониторингу автодорожной деятельности на тер-
ритории Челябинской области, созданная при комитете законодательного 
собрания по строительной политике и ЖкХ, продолжает свою работу. нака-
нуне прошло очередное заседание комиссии. в тот же день областные депу-
таты побывали на участке дороги в районе транспортной развязки на 
пересечении троицкого тракта и улицы дарвина в Челябинске.

как областные депутаты контролируют 
автодорожную деятельность

На совещании обсужда-
лись вопросы безопасности 
дорожного движения в реги-
оне, а также реализация соот-
ветствующей госпрограммы.

По словам министра обще-
ственной безопасности об-
ласти Светланы Костиной, 
отработан комплекс мер по 
обустройству автодорог тех-
ническими средствами, по-
могающими снизить уровень 
аварийности, и по оборудова-
нию пешеходных переходов. 
На постоян-
ной основе 
проводятся 
профилак-
тические, 
информаци-
онно-про-
пагандист-
ские меро-
приятия, 
которые 
формируют 
навыки законопослушного 
поведения на дороге. 

— Решаем вопрос о вне-
дрении интеллектуальных 
транспортных систем в рам-
ках федерального проекта 
«Общесистемные меры раз-
вития дорожного хозяйства» 
национального проекта «Без-
опасные качественные до-
роги», — добавила Светлана 
Костина.

В свою очередь министр 
дорожного хозяйства и транс-

Временная комиссия 
осуществляет 
независимый контроль 
дорожных работ на всех 
стадиях: от подготовки 
строительных материалов 
и ремонта дорожного 
полотна до приемки 
завершенных объектов.

порта Алексей Нечаев отме-
тил, что в рамках нацпроекта 
в нормативное состояние 
приведено 68 дорожных объ-
ектов общей протяженно-
стью около 242 км.

— Также размещены два 
автоматических пункта весо-
габаритного контроля транс-
портных средств на автодо-
рогах регионального и меж-
муниципального значения, 
установлены системы фото-
видеофиксации нарушений 

ПДД — это 
217 постов 
общей чис-
ленностью 
1576 камер 
с нарас-
тающим 
итогом с 
2019 года. 
Приобре-
тено около 
тысячи 

световозвращающих элемен-
тов для муниципалитетов. 
И самое главное, проведены 
мероприятия по профилак-
тике безопасности дорожного 
движения среди групп риска, 
— рассказал Алексей Нечаев.

Председатель временной 
комиссии Алексей Денисенко 
обратил внимание, что ос-
новная задача нацпроекта 
— увеличение доли автодорог 
регионального значения в 
нормативном состоянии до 

Алексей ДеНиСеНКО, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания по 
строительной политике и жКх:

Областные депутаты 
продолжат вести мо-

ниторинг исполнения нац-
проекта. Здесь особенно 
важно повышение у на-
селения удовлетворенно-
сти качеством и доступ-
ностью автомобильных 
дорог. Обязательно будем 
учитывать мнение жи-
телей и в дальнейшем.

52%, а также доведение пока-
зателя протяженности город-
ских дорог к нормативу 2024 
года до 85%.

Добавим, в день заседания 
заместитель председателя 
комитета по строительной 
политике Александр Мото-
вилов с коллегами проин-
спектировал качество работ 
на участке дороги в районе 
транспортной развязки на 
пересечении Троицкого трак-
та и улицы Дарвина в Челя-
бинске. Подрядчик показал 
результаты работы, рассказал 
о сложностях, возникающих 
на объекте.

нинА ЧеркАсскАя. фото людмилы ковАлевой

По информАции zs74.ru

Речь идет о полномочиях 
министерства экологии ут-
верждать правила организа-
ции и осуществления туризма 
на территории региональных 
ООПТ, в том числе по обеспе-
чению безопасности и порядку 
расчета предельно допустимой 
их рекреационной емкости.

Принятие законопроек-
та связано с вступающими в 
силу с 1 сентября этого года 
изменениями в федеральный 
закон «Об особо охраняемых 
природных территориях».

— Важно при осуществле-
нии туризма на особо охраня-

емых природных территориях 
минимизировать негативное 
воздействие на объекты, сохра-
нить их в первозданном виде, 
— отметил председатель коми-
тета Михаил Махов. — Для это-
го нужно и дальше создавать на 
территории таких природных 
комплексов специально обору-
дованные экологические тропы 
и маршруты. Сегодня депута-
ты поддержали предложение 
губернатора о наделении ми-
нистерства экологии полно-
мочиями по развитию эколо-
гического туризма на ООПТ.

Напомним, на ООПТ дей-
ствует режим особой охраны. 
Существуют ограничения по 
предоставлению земельных и 
лесных участков, строитель-
ству капобъектов, добыче по-
лезных ископаемых, разме-
щению отходов и ряд других.

Депутаты комитета по экологии и природопользованию поддержали 
поправки в закон, которые наделяют министерство экологии об-
ласти полномочиями, связанными с развитием туризма на особо 
охраняемых природных территориях регионального значения.

Еще одной темой заседания ко-
митета по экологии стал вопрос 
наполняемости поверхностных 
водных объектов, используемых 
для водоснабжения населенных 
пунктов Челябинской области.

дороги  
Без оПАсности
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Парламентская неделя
летоПись юЖного урАлА

миХАил БАзАнов, глАвный АрХеогрАф огАЧо

Пермский университет — если не самый ста-
рый (это звание у него пытается оспорить ураль-
ский государственный горный университет), то 
как минимум один из старейших вузов урала. 
специалисты, окончившие университет, с успехом 
работали затем во многих государственных уч-
реждениях и на предприятиях урала, в том числе 
и в наших краях. мы, однако, остановимся лишь 
на одном небольшом эпизоде, связывающем 
Челябинск с этим высшим учебным заведением.

совместный 
сПецПроект

«Парламентской недели»
и объединенного 
государственного 
архива Челябинской 
области.
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восстАновить 
университет

Пожар

Ночь с 21 на 22 января 1927 
года стала для Пермского уни-
верситета роковой. В главном 
корпусе начался пожар. Заго-
релся чердак над квартирами 
преподавателей, библиотекой 
и оранжереей ботанической 
лаборатории. Пожар тушили 
два дня силами пожарных, 
студентов и преподавателей. 
В итоге полностью выгорела 
крыша, верхний этаж, из строя 
была выведена система цен-
трального отопления, а вода, 
которой тушили огонь, хлыну-
ла и затопила расположенные 
ниже помещения. Сами пре-
подаватели университета ут-
верждали: «Если только в бли-
жайшее время не будут начаты 
самым энергичным темпом 
восстановительные работы, то 
уцелевшему от пожара имуще-
ству грозит гибель».

Наркомат просвещения 
срочно выделил на восста-
новление вуза 50 000 рублей, 
однако сразу же оговорил, что 
предоставить всю сумму, необ-
ходимую для восстановления 
здания, он не может, и предло-
жил обратиться за помощью к 
местным органам власти. 

всеуральская помощь

26 января техническая ко-
миссия по восстановлению 
университета, созданная при 
Пермском окружном ис-
полкоме, наметила план по 
ликвидации последствий по-
жара. Было признано нецеле-
сообразным восстанавливать 
верхний этаж в его прежнем 

виде, «с деревянными, запол-
ненными опилками стенами», 
так как это и далее создавало 
бы угрозу пожара. Вместо 
этого следовало выстроить 
этаж полностью из камня, что 
требовало дополнительных 
ресурсов. Здание следовало 
оборудовать новыми противо-
пожарными конструкциями — 
пожарными кранами, специ-
альным водопроводом и тремя 
наружными лестницами для 
возможной эвакуации сотруд-
ников и студентов. По подсче-
там комиссии, для расчистки 
разрушений и восстановитель-
ных работ требовалось 595 000 
рублей.

Уральский областной ис-
полком (напомним, что на 
тот момент Пермь, как и 
Челябинск, входила в состав 
большой Уральской области с 
центром в Свердловске) смог 
выделить из бюджета области 
лишь 20 000 рублей, Сверд-
ловский окружной исполком 
— 10 000 рублей. К счастью, 
подключи-
лись много-
численные 
акционерные 
общества и 
предприятия: 
по 5000 ру-
блей внесли 
Уралторг, 
Уралоблсоюз 
и областное 
отделение Комбанка, 2000 ру-
блей дало Уральское отделение 
Сельхозбанка, по 1000 рублей 
вуз получил от Промбанка, 
Уралкустсоюза и Уралмедтор-
га. Остальную сумму предла-
галось изыскать в исполкомах 
окружного и районного уров-
ня.

Письмо  
от профессора

7 февраля Челябинский 
окружной исполком полу-
чил письмо от профессора 
Пермского университета 
Д.Сабинина с просьбой об 
оказании помощи. Значитель-
ную часть письма составлял 
рассказ о том, что представ-
ляет из себя университет и ка-

ковы его связи с 
народным хозяй-
ством Уральской 
области, при-
чем Д.Сабинин 
сознательно 
концентрировал 
внимание на 
том, что связы-
вает его заведе-
ние с соседними 

округами. Он ограничился 
тремя примерами, из которых 
лишь один непосредственно 
связан с нашей нынешней 
Челябинской областью: во-
первых, именно выпускники 
Пермского университета 
были организаторами об-
ластной малярийной станции; 
во-вторых, сотрудники его 
стояли во главе экспедиции 
по изучению почв и 

растительности Троицкого 
округа, благодаря которой 
оказался разработан ряд реко-
мендаций по борьбе с засухой; 
в-третьих, ведущей была роль 
научных работников уни-
верситета и при открытии и 
разработке калийных место-
рождений вблизи Соликамска 
(напомним, что после райо-
нирования Урала Соликамск 
входил в состав Верхне-Кам-
ского округа и станет частью 
Пермской области лишь в 
1938 году).

Челябинцы собирают 
средства

10 февраля созданная при 
Челябинском окрисполкоме 
комиссия по оказанию по-
мощи сгоревшему Пермскому 
университету озвучила свои 
рекомендации. Выработанное 
ею решение содержало семь 
пунктов, среди которых: вы-
пуск воззвания к трудящимся 
с просьбой об оказании добро-
вольной помощи; обращение с 
соответствующими просьбами 
о пожертвованиях к коопера-
тивным организациям и рай-
онным исполкомам; организа-
ция сбора пожертвования сре-
ди учащихся школ; постановка 
киносеансов и спектаклей с 
последующим сбором средств 
на нужды университета. От-
дельный пункт касался назна-
чения ответственного за сбор 
средств с частных торговцев. 
Комсомольским организаци-
ям поручалось вести работу 
«среди остального неоргани-

зованного населения». 
11 февраля президиум 

Челябинского окружного 
исполкома намеченный ко-
миссией план мероприятий 
одобрил и принял решение о 
выделении университету 2000 
рублей из окружного бюджета.

кто сколько  
может

Сложно сказать, насколько 
успешно оказался реализован 
сбор пожертвований от про-
стых граждан, так как суммы 
непосредственно вносились на 
счет Челябинского отделения 
Промбанка, откуда их перево-
дили в Пермь. Зато сохрани-
лась переписка с районными 
исполкомами и сводный отчет 
по собранным средствам, в 
котором, отметим, помимо 
органов власти указывались 
и суммы, поступившие от 
предприятий и акционерных 
обществ. Самое крупное посту-
пление пришло из Копейска: 
городской исполком выделил 
200 рублей, Челябугольтрест — 
500 рублей и окружной комитет 
профсоюза горняков — еще 300 
рублей. Неудивительно, ведь 
по экономическим параметрам 
это был второй по значимости 
город в Челябинском округе. 
Всего от районов было полу-
чено 1948 рублей, из них 1080 
рублей дали из своих бюджетов 
райисполкомы и 868 рублей со-
ставили деньги кооперативных 
и общественных организаций. 

На этом фоне чрезвычайно 
скромными оказались по-
жертвования частных торгов-
цев — всего лишь 8 рублей 91 
копейка. Впрочем, стоит отме-
тить, что речь идет о времени 
свертывания НЭПа, что не 
лучшим образом отражалось 
на финансовых возможностях 
и общественных настроениях 
«советской буржуазии».

Челябинск внес 
заметный вклад 
в восстановление 
одного из первых 
вузов региона, хотя 
сам еще долгое время 
не мог обзавестись 
своим.

Здание Пермского университета после пожара 1927 года.Ф
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

22 июня — особый день в истории россии. день 
памяти о тех, кто отдал свои жизни за свободу и 
независимость нашей родины в годы великой 
отечественной войны. в прошлый четверг в Че-
лябинске состоялась церемония возложения 
венков и цветов к вечному огню на Аллее славы.

нинА ЧеркАсскАя. фото дмитрия куткинА

В памятном мероприятии 
приняли участие глава реги-
она Алексей Текслер, испол-
няющий обязанности пред-
седателя Законодательного 
Собрания олег Гербер, глава 
Челябинска Наталья Котова, 
командование Челябинского 
военного гарнизона, ветера-
ны Великой Отечественной 
войны, представители ду-
ховенства, общественных и 
правоохранительных органи-
заций, южноуральцы разных 
поколений.

— Трагическая дата 22 
июня 1941 года навсегда из-
менила жизнь миллионов 
людей. Узнав о нападении на 
нашу страну, все ее жители 
единым фронтом встали на 
борьбу с фашизмом. Вели-
кая Отечественная война 
стала тяжелым испытанием 
для народа, и она же ярко 
проявила наши сильные 

стороны —  сплоченность, 
бесконечную преданность 
Родине, готовность к ратным 
и трудовым подвигам ради 
свободы и мира на нашей 
земле, — отметил в обраще-
нии Алексей Текслер. — Наш 
героический народ отстоял 
страну и разгромил фашизм, 
заплатив за это высокую 
цену. Многие воины не вер-
нулись с полей сражений. 
Наши соотечественники 
погибли в оккупации, кон-
цлагерях, блокадном Ленин-
граде, подорвали здоровье 
тяжким трудом в тылу. Мы 
глубоко скорбим обо всех, 
кто не дожил до Победы, но 
сделал все, чтобы прибли-
зить заветный день.

— Мы с благодарностью 
вспоминаем тех, кто защищал 
Отечество на передовой и 
самоотверженно трудился в 
тылу. Подвиг южноуральских 

в день нАшей ПАмяти

тружеников отмечен высокой 
наградой. Указом президен-
та Российской Федерации 
уже трем городам Южного 
Урала — Челябинску, Маг-
нитогорску и Златоусту — 
присвоено почетное звание 
«Город трудовой доблести». 
Сегодня у каждого воинского 
мемориала и братского захо-
ронения будут живые цветы. 
Это символ нашей памяти и 
клятвы всех поколений быть 
достойными подвига солдат 
Великой Отечественной, — 
подчеркнул Олег Гербер. 

Собравшиеся у мемориа-
ла на Аллее Славы почтили 
память погибших в годы Ве-
ликой Отечественной войны 
минутой молчания.

В построении почетного 
караула приняли участие кур-
санты Челябинского филиала 
учебно-научного центра «Во-
енно-воздушная академия».

Губернатор Алексей текслер               
и исполняющий обязанности спикера 
областного парламента Олег Гербер.

Почетный караул на Аллее Славы в Челябинске.

«Памяти павших будьте достойны!»


